



## “Y que sin Ella-dice el Caudillo en su maravilloso mensaje al cantar las glorias de la Virgen del Pilar - no hubiésemos logrado los laureles del triunfo...”

Texto de la magnífica oración que S. E. el Jefe del Estado dirigió desde Zaragoza a los pueblos de Hispano-América.

En los albores de la España Nueva, disipadas ya por la victoria las penalidades de la guerra civil pero a la vez ante días cargados de grave responsabilidad para el mundo, nos acercamos al XIX centenario de la venida de la Virgen María en carne mortal a Zaragoza.

Ella está en el centro de la línea que desde Tarragona a Compostela sirve de eje espiritual y físico desde los siglos, a todas las razones de unidad y libertad española.

Estamos hoy en una víspera solemne, porque sabéis que el año 1940 Zaragoza va a ser centro vivo de una magna manifestación hispánica y universal de fe.

Otra vez, como en los grandes días de unidad cristiana, que creó la conciencia y la potencia civilizadora de Europa, los peregrinos vendrán al Pilar Santo, desde todos los rincones del orbe católico, a rendir homenaje a la que fué primera y divina mediadora de nuestra comunión con las gentes cristianas y que se elevó sobre la variedad de los pueblos que componen la unidad de la raza, esparcida en dos hemisferios como excelsa patrona de las Españas.

Desde los días de la evangelización, desde la primera raíz de nuestra libertad cristiana, desde los fundamentos católicos de aquella libertad civil, que con la fe llevamos a todo un mundo nuevo y con la fe defendimos en concilios y campos batalla contra la confusión y la discordia del mundo viejo, Ella preside siempre nuestros mayores festejos.

Capitana invencible de nuestra independencia, firme sobre la línea del río, cara a la línea de los montes, lo mismo que en la hora memorable de los sitios que en la hora decisiva de nuestra batalla del Ebro, siempre la vemos en la misma pugna espiritual, en la defensa de la misma idea, con la misma razón española y católica, humillando una y otra vez la misma luna de la variación malsana de los tiempos y aplastando por fin la misma serpiente.

Virgen llena del sol de España, guardada por las royas y las bayonetas de España, todavía en las ocasiones mayores que vieron los siglos, en la misma semana de Lepanto o en la

misma mañana del descubrimiento de América. Su fiesta son las fiestas del Imperio lo mismo en las aguas de Grecia que en las aguas de las Antillas.



También ellas lucen con orgullo el galardón de la Cruzada, en la que fueron ejemplares continuadoras de una leyenda rica en valores; por que ellas, novias o esposas, recogen en la Medalla un prólogo que inició la ofrenda de los suyos, y un epílogo en el que se evoca, tal vez, la hazaña varonil del que marchó y volvió, o del que se fué y siguió luego hacia el puesto en que forman los elegidos. La Medalla del Alzamiento en el Museo de sus recuerdos, es la primera reliquia.

Ahora mismo, después de la cruenta lucha que hemos mantenido, en la extrema defensa de la cristiandad y de la civilización heredada, nos llega su XIX centenario.

Entre los millares y millares de peregrinos que vendrán a postrarse a los pies de esta Madre de Dios, de las Españas, muchos españoles que en el alma y en la carne sufrieron los dolores purificadores de la persecución y del combate, llegarán a rendir aquí, su fervorosa acción de gracias, no sólo en nombre suyo sino en nombre de toda la patria, otra vez Una, Grande y Libre por el favor de Dios, conductor supremo de la Historia.

Bien sabéis que de este divino favor, ella es la universal mediadora y que sin Ella no hubiésemos logrado los laureles del triunfo ni hubiéramos liberado a la patria de la indigna prisión y de la baja mediocridad a que en todos sus órdenes nacionales e internacionales se hallaba sometida. Si Ella, la Gran Señora de los Cielos, no hubiera velado desde su Pilar inmovible de Aragón por la suerte de la España entera y si Ella desde aquí no nos hubiera dado a todos energías, alientos, espíritu de sacrificio, conciencia viva del pasado y ciega fe en nuestro futuro, en vano hubieran velado todas nuestras guardias armadas.

Y vosotros, aragoneses, que en la línea del heroísmo, tantas veces supisteis elevar a realidad sublime y local los tópicos eternos de la vieja poesía épica, los que una y otra vez hicisteis de cada pecho un reducto y de cada reducto un templo encendido de amor patrio, sabéis igual que yo lo que a Ella debemos. Como Ella nos acompañó en las horas amargas y duras de la incertidumbre y en aquellas otras en que para ganar, era menester perderlo todo. La que tanto nos sostuvo en la guerra no podía menos de prevenir consecuencias felices en la reconstrucción de la paz, empezando por las que más alegran su corazón de madre del Verbo, que son las del espíritu.

Nadie como Ella sabe que solo el amor edifica. La unión de los católicos de España, que divididos durante más de un siglo por las banderías políticas pareció ser un crónico mal de resolución imposible, a pesar de ser esta unión desde Balmes y Donoso Cortés la aspiración religiosa y patriótica de los mejores españoles, hoy se

(Pasa a la última página.)

Y, de la Falange: hermosa tarea la vuestra; sublime también ese desliz vuestro por esta España de abnegaciones y sacrificios ayer; de héroes siempre, yá; de victorias, hoy; fuísteis en Ceuta -- como en el Imperio de nuestro suelo todo, -- mensajeras de un símbolo que será, como la evocación que nos trae, permanente.

Vinisteis ayer con la reliquia de una Medalla, galardón imperecedero de una Historia que marcaron dos fechas: 18 de Julio del 36-1.º de Abril del 39.

¡Ahí tenéis esos nobles pechos, abiertos a la esperanza que es realidad! Prended en ellos el pan espiritual de esa Victoria bordada con espadas toledanas sobre el fondo de tierras duras y ásperas, removidas por las centurias de España de arriba a abajo, hasta purificarlas con el oro y con los girones de mutilaciones gloriosas -- ¡que abatirla no pudieron los parias! -- rostros curtidos por jornadas de duras inclemencias; pechos de combatientes hispanos, arca de esas purezas que con ella trae, ¡mujer!



Ahí reunidos, en fraternal acto, Jefes y oficiales prestigiosos de la benemérita Guardia Civil con invitados de calidad -- nuestras primeras autoridades -- que de esa manera se asociaban al devocionado homenaje que acaban de tributar a su excelsa Patrona, en el templo magnífico donde los hijos de Ceuta veneran a la suya.

# ZARAGOZA

**Vibró ayer al calor de la más pura emoción nacional**

**Y ha festejado con el ceremonial que le cuadraba el 'DIA DE LA HISPANIDAD'**

**El Caudillo, Gobierno y altas representaciones del Cuerpo diplomático, son recibidas con delirante entusiasmo**

Zaragoza ha vibrado hoy al calor de la más pura emoción nacional. El Caudillo, el Gobierno y las representaciones diplomáticas se reunieron al lado del Pilar, a orillas del Ebro, para festejar esta gran fecha con el ceremonial que le cuadraba.

Después de la victoria conseguida, Franco ha querido dirigirse a los hombres del mundo hispano y lo ha hecho en el tono seguro y a la vez sencillo de siempre, sin adoptar gestos altivos que por su calidad de vencedor tendría derecho a atribuirse, porque la victoria de Franco sobre los enemigos de la Patria no significa solamente una victoria de España, es la victoria de la fe, del espíritu, y por consiguiente la victoria también de todos los pueblos de la hispanidad.

La primera parte del mensaje pronunciado hoy por el Caudillo es una afirmación de nuestra fe católica.

España, que ha salido con la frente limpia y alta de una guerra, reafirma ahora su principal sentido, porque lo eterno no cambia y la fe católica española sigue en pie para conducir otra vez nuestro actuar histórico.

En la parte segunda de su mensaje ha dirigido el Caudillo más directamente sus frases a los pueblos de Hispano-América.

Nada de cuanto a ellos les suceda y nada tampoco de cuanto a nosotros nos suceda, es indiferente.

En estas palabras se afirma de una manera clara nuestro interés por los problemas de Hispano-América.

"Yo saludo la unidad, la grandeza y la libertad de cada uno de vosotros dentro de la comunidad hispánica" -- ha dicho el Caudillo, refiriéndose a los pueblos hispano-americanos.

En esta frase se condensa todo el sentido espiritual de nuestra política hispano-americana, que es el de crear una gran unidad histórica, que hable a todos los pueblos del mundo hispano, sin que por ello se dañe, sino que por el contrario, se reafirme el sentido nacional de cada uno.

## TRIUNFAL RECIBIMIENTO AL GENERALISIMO

Zaragoza, 12. — Ha vivido Aragón actos de su vida encuadrado en un escenario de grandeza y bellezas sublimes. Zaragoza de riqueza y profusidad de la grandeza española, honrada con la máxima distinción: Presencia del Caudillo, Gobierno en pleno, Cuerpo Diplomático y centenares de brillantes representaciones, dió elevada nota de ponderado patriotismo y apoteósico entusiasmo y se prodigó en sus honores de calurosa y decidida adhesión al glorioso conductor de España.

### Constantino Cosío CORTINES

COSECHERO, CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS.  
CHICLANA DE LA FRONTERA

Las mejores soleras de vinos finos para satisfacer los paladares más exigentes.

CASA EN CEUTA: AVENIDA GENERAL SANJURJO, 2.

El recibimiento ha sobrepasado todos los límites, como el clamor respondió más allá del círculo amplio, extensión de Aragón. La onda se difundió y abarcó a España entera, en este día maravilloso de la Hispanidad.

En todas partes y en todos los actos el Caudillo y el Gobierno se vieron envueltos por oleadas de entusiasmo delirante, que corrió pareja con la espléndida solemnidad que revistieron todos los actos celebrados.

### EL SR. SERRANO SUÑER ES ACÓGIDO CON MUESTRAS DE VERDADERA SIMPATIA

Zaragoza, 12. — En todos los actos del día, la presencia del Ministro de la Gobernación ha sido acogida con manifestaciones de simpatía y gratitud por la intervención que el Ministro ha tenido en la organización de los actos

de las fiestas de la Raza y del Pilar, que se celebrará el próximo año.

La presencia de la Sra. de Serrano Suñer, que asistió a la misa del Pilar, ha sido acogida con muestras de simpatía al ser reconocida dicha dama por el público.

### S. E. PRESENCIA EL BRILLANTE DESFILE

Zaragoza, 12. — Desde el Palacio de la Lonja, el Generalísimo fué al Palacio de la Audiencia para presenciar el desfile de las organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y las unidades del Ejército de los regimientos de guarnición en Zaragoza.

Frente al edificio de la Audiencia había sillones especiales para los Caballeros Mutilados. Desde el balcón del palacio de la Audiencia presencia

ron el desfile los miembros del Gobierno, Cuerpo Diplomático y autoridades. Cerraban la marcha del desfile unas pintorescas caravanas de carros típicos del país engalanados. En ellos iban señoritas con los trajes característicos de las provincias aragonesas. El desfile empezó a las once de la mañana y terminó a las doce y media. Después el Caudillo se trasladó en automóvil al Palacio de Capitanía General, donde iba a celebrarse el banquete oficial.

**Fallo del concurso para premiar canciones populares**

Bilbao, 12. — El fallo del concurso abierto por la Jefatura Provincial de Propaganda entre compositores españoles, para premiar una sonata y una colección de seis canciones populares españolas, ha recaído en una sonata, del Maestro Asencio y el correspondiente a las canciones al Maestro César Guridi, primeros premios. Se hizo mención honorífica de algunos trabajos presentados para los dos premios.

CAFE  
**VICENTINO**  
RESTORANT  
**VICENTINO**  
PASTELERIA  
**VICENTINO**

José Antonio Primo de Rivera, 5.  
Teléfono 4-9.

**MADRID celebra con vivas manifestaciones de entusiasmo el Día del Pilar**

**Solemnes actos religiosos en el Cerro de los Angeles**

**En las ruinas del Hospital Clínico, se recoge tierra del campo de batalla para ofrendarla al Caudillo**

Madrid, 12. — Madrid está celebrando hoy el día del Pilar con las demostraciones de entusiasmo que se esparaban.

Jamán se había festejado el 12 de octubre en Madrid con tanto entusiasmo y fervorosas manifestaciones.

Ha faltado únicamente una solemnidad que se celebraba hace años, que tenía lugar al pie de la estatua de Colón. Esta fiesta ha sido suspendida a causa de hallarse en Zaragoza todo el Cuerpo Diplomático y las personalidades que en ella habían de tomar parte.

La capital ha aparecido engalanada espléndidamente. En todos los balcones lucían los colores nacionales y sobre muchos de ellos se veían estampas con la imagen de la Virgen del Pilar. Los edificios oficiales están también engalanados y lucen la bandera nacional.

Los tranvías circulan adornados con gallardetes y en la plataforma anterior de casi todos ellos hay estampas de la Virgen del Pilar.

A las seis de la mañana partió de la plaza de la Cibeles, el anunciado Rosario de la Aurora. Para tomar parte en este acto, acudieron millares de personas, que después se trasladaron a pie al Cerro de los Angeles llevando procesionalmente la imagen de la Patrona de España.

El acto se celebró con gran brillantez y entusiasmo, sin que haya habido el más pequeño incidente.

Durante toda la mañana en el Ce-

rrero de los Angeles se han celebrado diversos actos religiosos.

En todos los Cuarteles de Madrid se ha celebrado igualmente la fiesta del día, diciendo misas.

Ha revestido inusitada solemnidad, el acto celebrado en el Cuartel de la Guardia Civil, situado en el alto del antiguo Hipódromo, asistiendo al mismo el secretario general de la Dirección de Seguridad, señor Coronado.

Durante todo el día se han efectuado cuestaciones con motivo del XIX centenario de la venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza, instalándose las acostumbradas mesas petitorias. El importe de la cuestación será destinado a sufragar los gastos de la peregrinación al Pilar, a aquellas personas que lo hayan prometido y no cuenten con medios económicos para cumplir su promesa.

La cuestación ha sido hecha por muchachas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En el Palacio de Comunicaciones ha tenido lugar un acto que ha revestido gran solemnidad, en honor a la Virgen del Pilar.

Se instaló un altar, en el que celebró una misa solemne el Obispo de Madrid Alcalá. Asistieron al acto el Director General de Correos y alto personal del Cuerpo y gran número de funcionarios.

Se dirigieron telegramas de adhesión al Caudillo y al Ministro de la Gobernación.

Se repartieron entre los funcionarios estampas de la Virgen del Pilar, que fueron impresas en octubre de 1937, con destino a los funcionarios de Correos de Madrid.

En las ruinas del Hospital Clínico ha tenido lugar esta mañana el acto preparado por las Organizaciones Juveniles, para recoger tierra del campo de batalla, que será ofrecida al Caudillo en la segunda demostración nacional.

Se celebró una misa al borde mismo de los parapetos y después el sacerdote oficiante recitó la oración a los caídos, pronunciando a continuación algunas palabras el camarada Moreno, Delegado Provincial de la Organización Juvenil.

Una flecha femenina recogió la tierra y ésta fué guardada en una cajita de madera.

Después todos los flechas rindieron honores a la eterna presencia de los que en aquellas trincheras dieron su vida por España.

Al acto asistieron las autoridades militares y civiles, y una gran cantidad de público que seguía emocionado todos los detalles tan sencillos y tan emocionantes de la ceremonia.

A la misma hora en todos los campos de batalla —Paracuellos de Jarama, Brunete, etc. — se recogía tierra de ellos, en cumplimiento de las órdenes de la Delegación Nacional, que así lo ha dispuesto para toda España.

# CEUTA

*La Metastorera le dió todo a Ceuta,  
le corrigió en la jula del Urdito  
oavet en suelta. uavet en el  
comparto 14 Marzo 1939*  
*Juan Franco*

## LA SOLEMNIDAD DE AYER

### CEUTA celebra, dentro de marco de profundo fervor, la Fiesta del Pilar

#### Y, coincidiendo con ella, la postulación de la Medalla del Alzamiento

A las par han marchado manifestaciones de la mayor y más fuerte ráigambre del espíritu español; a la par, repetimos, porque preciso era unir a la grandeza de una, la de la otra: anticipo de la conmemoración del centenario de la Virgen del Pilar, aquella; postulación de la Medalla del Alzamiento, símbolo sagrado de un día venturoso, esta.

De tal suerte unidas por la misma idea y el mismo sentimiento patriótico-religioso se han deslizado, que Ceuta vivió en una sola fecha la majestad sublime de estos dos momentos consustanciales con su desprendida aportación espiritual en la Cruzada de tradicionales recuperaciones.

Mucha gente en las calles — vivero de animada exteriorización en estas fechas que tienen sabor dominguero—; incontables fieles en Nuestra Señora de Africa, crugiente de fervor, acscua de oro donde el confortador consuelo del gran momento religioso era como una luminaria más en los ámbitos del hermoso templo.

Bajo delicadísimo dosel, sobre fondo de bellas armonías, la Patrona de España y del Benemérito Instituto de la Guardia Civil, números de cuyo Cuerpo dábanle guardia de honor.

Ante el altar, el párroco don Bernabé Perpén; que asistido por los vestuarios señores Artola y André, ofició la Santa Misa; interpretándose la de Riberá Miró por los coros y orquesta catedralicios, dirigidos por don Salvador Prado.

En el presbiterio, las altas dignidades de la Iglesia, y en los laterales del Evangelio y Epístola las primeras jerarquías Militares, del Movimiento, civiles y representaciones nutridas, entre ellas la de la Colonia aragonesa, que rinden así a la Santa virgenica homenaje profundo de católica adhesión.

En la nave izquierda, forma, en traje de gala, una sección de la guardia civil.

Al alzar, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, interpreta el Himno Nacional.

Ocupa la sagrada cátedra, terminado el canto del primer Evangelio, el M. I. canónigo, magistral de la Santa Iglesia Catedral don Rafael Navarro Acuña que, con palabra cálida y verbo fluido hace elocuente canto a la solemnidad del día, a ese amor a la Virgen que nos congrega y asocia al homenaje que en las riberas del Ebro le ofrece S. E. el Jefe del Estado, Gobierno en pleno y Cuerpo diplomático; homenaje en que todo el pueblo español, postrado ante Ella, ofréndale con el recuerdo de la más sentida devoción, el de una gratitud sin límites por su intercesión milagrosa en la consecución de la Victoria.

Luego, en párrafos emocionales, lle nos de mística oratoria, ensalza los dos amores que del frente traían los Ejércitos y Milicias victoriosas, amor a sus hogares y amor a Dios, amores sublimes que fortalecían más la Fe que nos trajo María, en carne mortal, evangelizando a nuestra Patria.

La brillantísima oratoria del padre Navarro Acuña, fué seguida con la máxima atención por los centenares de fieles que ocupaban materialmente el sagrado recinto.

Terminada la solemne ceremonia tuvo lugar en la plaza de Africa lucido desfile ante nuestras primeras autoridades. Cerrada y unánime ovación, premió la marcialidad de las fuerzas.

Inmediatamente después, en la Comandancia de la Guardia Civil, toda ella de recibo, tuvo lugar emotivo y sencillo acto, en el que los jefes y oficiales de la Benemérita Institución, pusieron una vez más de relieve esa cordialidad proverbial que les caracteriza; atenciones galanas que fueron igualmente prodigadas por las representaciones prestigiosas del Cuerpo de Correos y Colonia aragonesa, presentes en él.

En el pensamiento de todos un brindis de rendida emoción a la Virgen y al Caudillo; en la mente un recuerdo evocador de aquellas frases justas y exactas del Caudillo:

“¡Abnegado guardia civil! ¡Veteranos soldados que voluntariamente abrazasteis las enseñanzas del Duque de Ahumada! ¡Cuánto habéis debido sufrir al ver cómo se mancillaba la justicia, cómo imperaba el desorden y la violencia en el campo y en las villas, mandados por los delincuentes que ayer habíais detenido!

Tu esfuerzo y el de este heroico Ejército que hemos alzado, unido al impulso de tanto honrado ciudadano, hará que demos cima a nuestro empeño y crearemos una España grande y digna de tener hijos como vosotros”.

Y, finalmente, una convicción: la profecía del genio, del Príncipe de nuestra Victoria, quedaba ampliamente cumplida.

Complemento de estas fiestas, fué aquella agradabilísima y simpática de los jardines de la Hípica, donde ante un auditorio selecto, escogido, la notabilísima Banda de la Legión se prodigó en la interpretación de maravillosas partituras y gustó nuevamente del rendido tributo de una admiración sentidísima.

También en el Casino de Suboficiales se ha solemnizado la fecha con relieves de gran atracción. Espléndido aspecto ofrecían sus suntuosos salones, escenario de ayer de amenísima velada literaria, precedida de aquel admirable “Homenaje a Colón” y seguida de recita de poesías, intermedio musical, reposición del sainete “El sexo débil”, recita lírico, etc. y como final, un cuadro en el que sus intérpretes fueron largamente ovacionados.

Animadores de la velada fueron don Bartolomé Caballero Cerdón, don Eduardo González Viso, don Manuel Sánchez Pérez, don José Cotilla, los señores Vallés, González, Márquez, Delgado Santana, “El Malagueño” y “El Africanito”.

Dieron color y realce a la fiesta, señoritas tan encantadoras como Ascensión del Campo, María L. Montells, Araceli Ratero y Africa Blanquetti, a todos los que se dispuso delicado homenaje de admiración.

Digno broche de este día memorable, fué la solemne función religiosa habida en Nuestra Señora de Africa con Exposición Mayor, Santo Rosario, Gozos de la Virgen y Reserva del Santísimo.

Tuvo lúcida actuación el coro Parroquial de Nuestra Señora de Africa, integrado por notabilísimas voces.

Este es en síntesis el resumen de un día grato, hondamente españolísimo, en el que el triunfo de la Fe y del Imperio, quedaron tan de manifiesto en el relieve de un perfil que no simbolizaba otra cosa que ¡España!

## Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 9.

## Almanaque

### SOCIAL

Ha experimentado notable alivio en su estado, después de delicada intervención quirúrgica, nuestro particular amigo don Juan Barceló Azcona, delegado de Personal y Estadística, del S. E. U.

Hacemos votos por su total restablecimiento.

Ha visto bendecido su hogar con una preciosa niña, la estimada señora doña María Miralles Parrado, esposa del industrial de ésta, don Carlos Bringas Delgado, gozando tanto la madre como la recién nacida de perfecto estado de salud.

Felicitemos al venturoso matrimonio por tan fausto suceso familiar.

Ante el altar de Nuestra Señora de Africa, a las siete y treinta de la mañana de ayer, contrajeron matrimonio la encantadora señorita Rosa Casanova Ortigosa y el estimado joven don Ramón San Manuel Rodríguez, testificando el acto los señores don Manuel Lozano Gómez y don Manuel Gil Guillén.

Nos asociamos a las múltiples enhorabuenas que han recibido por tan feliz acontecimiento.

Con el nombre de Antonio recibió las aguas del Jordán en la Parroquia de Nuestra Señora de Africa, un hermoso hijo del matrimonio Ferrer Hier-Ferrer Costa, (D. José y doña María) siendo apadrinado por los señores don Antonio Guasca y doña Ana Ferrer.

Deseamos al nuevo cristiano todo género de venturas.

## S. E. el Alto Comisario

Pasó la tarde de ayer en nuestra ciudad S. E. el Alto Comisario, General Asensio, al que cumplimentaron nuestras primeras autoridades.

Regresó tan ilustre militar a Tetuán, vivamente encantado de las horas pasadas en Ceuta.

## EL NUEVO DELEGADO GUBERNATIVO DE MELILLA

Llegó en el vapor correo de ayer el nuevo Delegado del Gobierno Nacional en Melilla, Excmo. señor Canillas, siendo recibido en el muelle “España” por el señor Guitart de Vito y por el Ayudante de S. E. el Alto Comisario, a quienes acompañaban sus respectivas esposas.

Una a nuestro cordial saludo de bienvenida los votos más sinceros por que el éxito más completo le acompañe en su importante gestión.

“TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA SE JUNTARAN EN APRETADO HAZ EL 20 DE OCTUBRE. SERAN LAS ORGANIZACIONES JUVENILES LAS QUE CUMPLIRAN TAMBIEN LAS PALABRAS DE JOSE ANTONIO: “UNIDAD ENTRE LAS TIERRAS Y ENTRE LOS HOMBRES”. - DADAS EL DIEZ Y OCHO DE SEPTIEMBRE DE 1939).



TERCER ANIVERSARIO

## Don José Santos Rosa

Sub-Jefe de Falange de la Bandera de Marruecos

Dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de combate el día 14 de Octubre de 1936.

### R. I. P. A.

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y primos, RUEGAN una oración por su alma.



Ha comenzado la postulación... Aquellas chiquillas, bonitas y sonrientes que, calle abajo llegan, nos traen en este día la mejor ofrenda: la Medalla del Alzamiento.



...que campea primero sobre el pecho de un militar ilustre y glorioso, el Excmo. Sr. General Jefe del Noveno Cuerpo de Ejército...



...para ser "asaltada" más tarde nuestra superior autoridad civil Excmo. Sr. don Jacobo Guitart de Virto...

# AVANCE en CEUTA

JUEVES 12 OCTUBRE



Luego, en la calle, es abordado por otra gentilísima chica, el Ilmo. Sr. Alcalde don Fernando López Canti...



...y después este bizarro oficial de nuestro glorioso Ejército.



Y, la postulante, infatigable en su tarea, llega hasta el despacho del prestigioso primer jefe de la Comandancia de la Guardia Civil, colocándole el simbólico emblema.

# La MEDALLA del ALZAMIENTO



Pero nuestras falangistas, que no descansan, llegan también a este grupo de camaradas que, gozoso recibe la Medalla conmemorativa.



Han corrido a los bellos jardines de la Hípica, donde familias distinguidas recibirán igualmente, el homenaje de la memorable evocación.



Y, de allí, una vez más, a la Comandancia de la Guardia Civil, donde esa mujercita guapa, le prende la Medalla a este ilustre comandante.



En tanto, nuevamente en la Hípica, estas tres damitas colocan el distintivo a los bizarros militares, que el artista ha recogido en la cámara fotográfica.



A punto de comenzar la solemne ceremonia religiosa en Nuestra Señora de Africa, las primeras autoridades ceutíes, forman este grupo que tanto habla de calidades.



Finalmente, cuando el tributo de fé y adhesión ha sido rendido a la Pilarica, el heroico general Jefe del Noveno Cuerpo de Ejército, se dispone a presidir el brillante desfile, colofón de la solemnidad del día.

**La Actualidad DEPORTIVA**

**LOSPARTIDOS DE AYER**

**BRILLANTE VICTORIA DEL "GUASA"**

En el Campo Municipal de Deportes tuvo lugar en la mañana de ayer, el anunciado encuentro entre el equipo de O. J. que dentro de unos días marchará a Madrid, y el conjunto de nominado "Guasa Club", integrado por aficionados.

El equipo de los "Guasones" tuvo una brillante actuación, consiguiendo el triunfo por 4 goals.

Todos los tantos fueron marcados en la primera parte, siendo sus autores Guerra (2), Blanco y Cabello.

Arbitró (con un desconocimiento absoluto de las reglas del juego) el señor Ruiz Herólas (J.)

Los mejores de los vencedores fueron Maeso, Cruzado, Martín, Corbacho y Guiti, no desentonando los demás.

Por los vencidos cabe citar a Roldán, Paublete y Rambla.

**LA SELECCION MARROQUI GANO (5-1) AL S. E. U.**

En la tarde de ayer se enfrentaron en el Stadium Municipal el S. E. U. y una selección denominada marroquí, pero que solo componían jugadores del Ceuta, de Africa y Deportivos Ceutí.

El "S. E. U." jugó magníficamente a lo largo de toda la primera parte. Sobre todo en los primeros 15 minutos de juego, sus muchachos mandaron sobre el terreno e impusieron un ardor y una táctica de juego francamente elogiable.

Fueron los primeros en abrir el marcador. En una de sus muchas jugadas, Foncuberta falló el despeje y León lanzó un chut magnífico que ha tió al meta de los seleccionados.

No obstante la reacción operada en éstos, el equipo reaccional se mantuvo segurísimo en la defensa de su arco, hasta que Abad remató a boca jarro un centro de Morita y logró el empate.

Poco después era Alé el que aumentaba el score del conglomerado marroquí.

En la segunda parte, Abad logró el tercero, Muñoz el cuarto y Cheché el quinto y último.

El partido, en general, fué aburrido y solo tuvo de belleza el cuarto de hora a que hemos hecho mención y en el que el S. E. U. se ofreció como un digno rival de los seleccionados. Luego, la veterania se impuso, y pese al esfuerzo de todos, los estudiantes no pudieron evitar que el triunfo se le escapase.

Los mejores de la Selección: Oramas, Eulogio y Rodolfo.

Del S. E. U. merecen distinción: Celderón, Fermín, León y Hernández, aunque a éste hay que reprocharle algunas violencias; violencias que también prodigaron algunos seleccionados y que no encontraremos nunca justificadas. Hay que aguantarse un poquito más los nervios y ofrecer un poquito más de juego a quienes se "retratan" en la taquilla.

Los once formaron así: Selección: Eulogio; Velázquez, Foncuberta; Oramas, Cheléz, Callani; Abad, Rodolfo, Morita, Muñoz y Alé.

S. E. U.: Navalón; Calderón, Alejandro; Perico, Hernández, Lalo II; Fermín, La Rubia, León, Ben-Ali y Tirado.

**Comandancia de Obras y Fortificación de Ceuta**

**AVISO**

Se le participa a todos los proveedores y destajistas que tengan certificaciones pendientes de pago desde el año 1936 hasta 1939 inclusive, que deben solicitar por instancia sucinta al señor Teniente Coronel Jefe de esta Comandancia en la que acompañarán las certificaciones de los saldos pendientes de cobro durante el Alzamiento Nacional para que le sea reclamado dicho importe por esta Comandancia.

Ceuta, 11 de Octubre de 1939. — Año de la Victoria.

**EL COMANDANTE JEFE DEL DETALLE, JOSE MOLLA.**

**V.º B.º EL TENIENTE CORONEL JEFE, LORENZO INSAUSTI.**

**ANUNCIOS BREVES**

Hasta 3 palabras 8'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuestito del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

**El Artículo 6.º del Decreto de 16 de mayo de 1939 determina que las empresas y patronos, están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.**

Los patronos que en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscripciones disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, así mismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pesetas.

**CERTIFICADOS de Penales, Libre Sanción, Licencias de Caza y Carnets de conductor, CHERINO.**

Instancias, contratos y trámites de dos documentos, gestiones en dependencias municipales y Fiscalía de la Vivienda, CHERINO.

Permisos de todas clases, traspasos de establecimientos, y venta de solares y fincas, facilitita CHERINO. Sus muebles y objetos pueden ser bien pagados, dirigiéndose a CHERINO.

Oficina provisional. Coriat, núm. 8. Correspondencia: CHERINO.

**TAQUIGRAFIA.** Sistema rápido y eficaz. Clases económicas. Agustina de Aragón, 3--3.º

**SE VENDE coche de niño.** Razón Alfau, 12.

**¿DESEA Vd. vender sus muebles?** Llame al teléfono 8-1-9.

**COMPRO muebles usados.** Falange Española, 77 (frente al Hospital).

**COMPRO y vendo muebles usados.** Pasaje Recreo, 25.

**POLICIA ARMADA.**—La Agencia CHERINO, gestiona todo lo necesario.

**VENDO varios muebles y gallinas poniendo.** Alfau, 13, segundo.

**LA JORNADA GUERRERA**

**REGISTRA ACTIVIDAD INUSITADA EN DIVERSOS SECTORES DEL RHIN Y DEL MOSELA**

**Los ataques fueron precedidos de enérgica preparación artillera**

**PARTE ALEMAN**

Berlín, 12. — Comunicado de guerra del Alto Mando del Ejército alemán:

"En Polonia central se ha alcanzado el río Bug, por diversos puntos. En el Oeste una débil actividad de la artillería y elementos de reconocimiento.

La aviación poco activa en el mar del Norte y en el frente Oeste.

En combates aéreos al Sur de Götting, fué abatido un avión francés".

**COMUNICADO FRANCES**

París, 12. — Comunicado de guerra correspondiente al día 12 de octubre por la mañana.

"La actividad de los elementos de primera línea se ha extendido en el transcurso de la noche última a numerosos sectores del frente comprendidos entre el Rhin y el Mosela".

París, 12. — El último comunicado francés dice:

"Durante el día de hoy se ha registrado por parte de ambos ejércitos, actividad a cargo de patrullas de reconocimiento.

También hubo actividad en las posiciones avanzadas, especialmente al Sur de Saarbrücken.

**COMENTARIO A LA SITUACION MILITAR**

París, 12.—La agencia Havas transcribe el siguiente comentario a la situación militar:

La actividad alemana se ha extendido a todo el frente entre el Rhin y el Mosela.

En el sector del Mosela se ha desarrollado el mayor de los ataques alemanes, si bien este ataque no ha logrado los objetivos propuestos.

Los ataques han sido de armas automáticas y precedidos de una violenta preparación artillera.

Añade la Agencia que los alemanes fueron totalmente rechazados.

**CAPTURA DE UN BARCO ALEMAN**

Londres, 12. — La Press Association comunica que un vapor alemán de 13.600 toneladas ha sido capturado en el Atlántico del Sur.

Se añade que dicho barco había salido de Pernambuco el 17 de septiembre último.

**1.054 niños españoles**

**en Inglaterra**

**Van a ser repatriados en fecha breve**

Londres, 12. — Con respecto a una pregunta en la Cámara sobre la situación de los niños españoles que han sido acogidos en Inglaterra a consecuencia de la guerra de España, el subsecretario del Interior declaró:

—Actualmente hay en Inglaterra

1.054 niños españoles procedentes de Bilbao, aparte de los ya repatriados.

500 de ellos saldrán en fecha próxima para España y estamos en negociaciones con el Gobierno General Franco para la repatriación de los restantes.

**EL OBISPO EL RACIONAMIENTO DE LEMBER AZUCAR EN HOLANDA**

Roma, 12. — Según noticias de Riga al diario católico "Avenir de l'Italia", el arzobispo de Lember, del que se carecía de noticias, desde la ocupación de Polonia, se encuentra en el palacio episcopal.

El Arzobispo cuenta actualmente 79 años de edad y está paralizado de las dos piernas.

Amsterdam, 12. — El día 12 entrará en vigor el racionamiento de azúcar en todo el país.

Cada persona percibirá doscientos cincuenta gramos de azúcar cada quince días.

**CLASES DE REPASO**

1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º curso de Bachillerato.

Sala de estudios de 15 a 20 horas de la tarde.

Repaso de asignaturas de los citados cursos.

Darán comienzo el 9 de octubre. Razón: Conrado Alvarez, 9.

**GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS**  
**CASA IBAÑEZ**  
La casa más surtida  
Ultimas novedades

**UNDERWOOD**  
**ACADEMIA DE MECANOGRAFIA**  
PRECIOS ECONOMICOS  
ALMACEN DE MUSICA  
**M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.**  
FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42  
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

# TETUAN

"Sobre la tierra sagrada de la Ciudad Universitaria, fecundada por la sangre de nuestros héroes, las Organizaciones Juveniles de toda España en su concentración del 29 de Octubre demostrarán al mundo que no fué inútil el sacrificio".

## Falange Española Tradicionalista y de las JONS

JEFATURA PROVINCIAL DE MILICIAS

### Aviso

Los Militantes y Adheridos de esta Organización, que no hubieran verificado su presentación provistos de carnet en las oficinas de la Jefatura Provincial de Milicias (Chalet), lo harán inexorablemente de 7 a 9 de la tarde hasta el día 20 de los corrientes.

Transcurrido dicho plazo, los que sin causa justificada hubieran dejado de presentarse, serán propuestos a la Superioridad para la correspondiente sanción que el Mando determinará, pudiendo llegarse en determinados casos a la expulsión del Partido.

Tetuán 4 de octubre de 1939.—Año de la Victoria.

El jefe provincial del Movimiento.

\*\*\*

### ORGANIZACION JUVENIL FEMENINA

Para recibir instrucciones sobre los actos que han de celebrarse el día 15, festividad de Santa Teresa Patrona de la Sección Femenina en el lugar y hora que, previamente se dará a conocer; se presentarán en el Centro de la Organización Juvenil las flechas azules que se expresan, el viernes y sábado próximo a las seis y media y cinco y media de la tarde respectivamente. Advirtiéndose, por el presente aviso, que la asistencia al Centro como a los demás actos que el domingo tendrán lugar es obligatorio.

Eloisa Dumonte Culebras, María del Mar Acosta García, Teresa Barceló Bernal, María Díaz Borrego, Dolores Ros Martínez, Antonia Pérez López, Marina Blanco Blanca, María García Turrillo, Victoria Flores Morales, Mercedes Laborda Zapas, Gregoria Cerón Vargas, María de los Angeles Colás, Paquita Gil García, Anita Moya Ramos, Enriqueta Vargas Macías, Carmen Monzo Mariño, Herminia Arriznavarreta, Pilar Martínez Ferrer, Rosario Fernández de la Rosa, Concepción Collado Vázquez, Antonia García Rosa, Dolores Sánchez de las Heras, Consuelo Mazo Amat, Africa Cano Triano, Luisa Lozano Fernández, Anita Flores Jiménez, Isabel Borrego López, Rosa Díaz Fuentes, Carolina Villar Lacal, Remedios Martínez Prisia, Dorita Aranda Caballero, Angeles Medina Ayala, María Baños Serrano, María Luisa García Otada, Amparo Cruz Requejo, Rosario Gamo Hernández y Pastora Pintos Aguilera.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Tetuán 12 de octubre de 1939.—Año de la Victoria.

La Regidora Provincial accidental.

Billetes kilométricos. -- Agencia Rauda. -- Teléfono 444. Tetuán.

## Fuerzas Aéreas de Marruecos

### INFRAESTRUCTURA

Se proroga el plazo de admisión de ofertas para la construcción del Dormitorio de tropa en el Aeródromo de Tetuán hasta nuevo aviso, el cual se anunciará con 48 horas de anticipación.

Tetuán 5 de octubre de 1939. Año de la Victoria.

¡Muchacha católica, la Juventud de Acción Católica te espera! ¡Ven a las filas del ejército de Cristo! ¡Trabaja en la viña del Señor! No seamos la higuera seca de la parábola del Evangelio.

## LOS FLECHAS DE TETUAN EN EL LLANO AMARILLO

### Se recogen unos puñados de tierra que en artística arqueta serán ofrecidos al CAUDILLO

Presididos por el delegado provincial de O. J. y otras jerarquías de la Organización, en las primeras horas de la mañana, salieron con dirección al Llano Amarillo, un grupo de flechas de Tetuán y en medio de un silencio emocionante les dirigió la palabra el delegado provincial de O. J., recordándoles aquellas históricas maniobras militares del mes de julio de 1936, en que se lanzaron los primeros gritos de Santa Rebelión contra los enemigos de España; les invitó a que mientras él recogía las masas de aquella tierra sagrada, elevasen sus pensamientos hacia el cielo en donde para gloria suya y honor de España estarían sin duda todos los que, obedeciendo las consignas dadas en aquel lugar en fecha memorable, dieron su sangre y perdieron su vida preciosa por la salvación de España. Les explicó las razones de índole sentimental y patriótico que les reunía allí precisamente el día de la Fiesta de la Raza y exhortó a todos los presentes a que con su conducta intachable y con su trabajo y estudio constantes, se preparasen en los albores de la juventud para mejor servir a la Patria obedeciendo sin vacilación las ordenes y consignas de sus jefes.

Se vitoreó a España, al Caudillo y al invicto Ejército español.

La tierra fué depositada en artística arqueta que será ofrecida al Caudillo por los flechas de Marruecos, que han de asistir a la Segunda Demostración Nacional de O. J. que se verificará en Madrid el próximo día 29.

\*\*\*

Para esta segunda Concentración se han dado por la Delegación Provincial de O. J. las siguientes instrucciones.

El próximo sábado terminada la instrucción, a las 7 y media de la tarde, irán todos acompañados de sus instructores a la iglesia parroquial para confesar.

El domingo a las 8'30 horas estarán todos en el Cuartel con el fin de asistir a la Santa Misa y recibir la Santa Comunión.

El mismo día a las 5 de la tarde serán revistados por el delegado provincial de O. J., debiendo presentarse perfectamente equipados, según las instrucciones que han recibido, incluyendo la manta para el viaje.

El lunes a las 7 de la mañana, se encontrarán todos en el Cuartel de la calle Luneta desde donde se dirigirán a la Estación del Ferrocarril para ir a Ceuta y embarcarán con rumbo a España.

Opositores: Todos vuestros documentos os los facilita pronto y bien Agencia Rauda.--Teléfono 444 --Tetuán.

### -Noticias varias-

#### FUNERALES

Hoy, a las ocho y media de la mañana, se celebrarán solemnes funerales por el alma de los fallecidos de la Guardia Civil y Correos.

#### ENFERMITA

Se encuentra enfermita, aunque por fortuna su estado no inspira serio cuidado, un monísimo niño hijo del agente de Policía don Enrique Buendía Martínez.

Mucho lo sentimos, deseándole rápida mejoría.

Muchacha de la Juventud Femenina de Acción Católica, Aspirante, Benjamina todo tu entusiasmo para la celebración del día de tu Patrona Santa Teresa de Jesús.

### La festividad de ayer

Con motivo de la Fiesta de la Raza, se celebraron en la localidad diversos actos. En las primeras horas de la mañana aparecieron los balcones adornados con la Bandera Nacional y el cierre del comercio fué general.

La animación en las calles fué grande, contribuyendo a ello la esplendor del día. Por la noche lucieron iluminación diversos edificios y la aglomeración de público, principalmente en la calle del Generalísimo, se hizo extraordinaria.

El Benemérito Instituto de la Guardia Civil y Cuerpo de Correos, celebraron la festividad de su Patrona con solemnes funciones religiosas.

Por la tarde acudieron al templo de Nuestra Señora de las Victorias numerosos fieles y a la terminación del triduo, por el coro de la Misión se cantó ante el altar de la Virgen del Pilar profusamente adornado y envuelto el pedestal en la Bandera Nacional, una salva que fué escuchada por todos con profundo fervor.

Pasajes para vapores, Agencia Rauda. -- Teléfono 444 Tetuán.

### Junta de Servicios Municipales de Tetuán

#### AVISO

En la Jefatura de la Policía Urbana, se encuentra una cantidad en billetes que fué hallada en la vía pública, a disposición de quien justifique su propiedad.

Tetuán, 9 de octubre de 1939.—Año de la Victoria.

## 10.000 pesetas

### a un acavarador

Valencia, 12. — El Gobernador civil ha impuesto una multa de diez mil pesetas y un mes de arresto gubernativo, a Rafael Martínez Torres, por acaparamiento de arroz en cáscara y por multaración del mismo.

## 4 MIL VIVIENDAS PARA OBREROS

El Ferrol del Caudillo, 12. — El ayuntamiento de acuerdo con el Instituto Nacional de la Vivienda, procederá a la construcción de cuatro mil viviendas para obreros.

También serán construidas ciento cincuenta viviendas económicas para familias modestas y de la clase media.

## 50.000 OBREROS DE LA CRYSLER

EN

## HUELGA

Nueva York, 12. — Cincuenta mil obreros de las fábricas de automóviles "Crysler", se hallan en huelga, para obligar a los empresarios a renovar su contrato de trabajo, que expiró el 30 de septiembre.

Los Delegados patronos y obreros que se han reunido para buscar la solución al conflicto, no han podido llegar a un acuerdo, y por ello los Sindicatos obreros han comunicado que preparan un aviso, para después de cinco días decretar la huelga general en los establecimientos "Crysler".

## EL SANTO PADRE

### regresará a Roma, el día 29

Ciudad del Vaticano, 12. — El retorno del Santo Padre que estaba fijado para el día 16 de octubre, se ha retrasado hasta fines de mes, al día 29 de octubre festividad de Cristo Rey, día en que se consagrará a 12 obispos en la Basílica de San Pedro.

Su Santidad ha nombrado al Cardenal Verdi, arcipreste de la Capilla de Santa María la Mayor.

## CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

## Compañía Canariense -- Marroquí de Tabacos

LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifeña

CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

LA FALANGE QUE FUNDO JOSE ANTONIO, ES LA GUARDIA DE ESPAÑA Y FORMAR EN ELLA ES UN AFAN SUPREMO.

## “Pediremos a la Virgen del Pilar que la piedra que Ella santificó, sea siempre columna de España” dice el señor Serrano Súñer

ooo

El ministro de la Gobernación señor Serrano Súñer, pronunció el siguiente admirable discurso:

La Virgen del Pilar es la Virgen de la Victoria, de la victoria de España, lo mismo frente a Rusia que frente a Napoleón.

España entera le debe homenaje y con toda España todos los católicos, Romeros y peregrinos, hemos sido hoy, el Caudillo y el Gobierno de España. Luego vendrán peregrinaciones de todos los lugares de nuestro pueblo y de todos los rincones del orbe católico. Pero era preciso construir esa Hostedería.

Zaragoza no podría extrañarse de que antes no hubiese tenido dimensión mayor esa corriente universal de fe, porque no hacía nada en el orden material para acogerla.

Yo felicito a la Junta del Centenario por esta iniciativa feliz, necesaria. A esta casa, cuya primera piedra ponemos, llegarán los fieles de todo el mundo, trayendo para el Pilar oraciones y limosnas y servirá también para que ayudemos a venir a los pobres que, careciendo de toda clase de medios, sean por su fe dignos de arrodillarse ante el santuario de la Virgen.

Lo de hoy es mero anticipo de la conmemoración, diecinueve veces centenaria que vamos a celebrar el 2 de enero.

Entre tanto trabajad, aragoneses, sin descanso, por el mayor esplendor del homenaje a la Madre de Dios. Esa Virgen llena de sol de España que amorosamente guardaremos aquí entre las royas y las bayonetas de la Patria, como dice poéticamente el mensaje del Caudillo.

Y ahora y luego pediremos a la Virgen del Pilar que la piedra que Ella

santificó con su planta, sea siempre columna de España y centro espiritual del mundo hispánico.



Tras de la información el reportero, cuando el detalle dependía de un segundo, dos bellas postulantes -- ello lo compensa-- nos llegan con el bendito temblor de la caricia emocional de la Medalla que ya luce sobre la solapa.



Nuestra Señora de Africa, relicario de este sentimiento por católico, español, del noble pueblo de Ceuta, luce con pompa de función magna, entre incienso y salmos, cánticos y oraciones, la gama brillante de ese conjunto maravilloso que habla de unanimidad absoluta.

## EL MENSAJE DEL CAUDILLO

(Viene de la primera página.)

ha hecho posible por fin, con la supresión de los partidos y la derrota de los separatismos, bajo la gran consigna de unidad para los hombres y las tierras de España, que no admite capillas ni demarcaciones diferenciales, sino una sola Patria y una sola Iglesia universal.

Así devolveremos a la gloriosa institución del Primado de España, que se asienta en la Imperial Toledo, las razones y el ámbito limpio y unido de su tradicional dignidad, creyendo que por nuestra parte hemos así cumplido hasta los límites naturales de nuestro deber y poder, pues hemos allanado hasta donde estuvo en nuestras manos los inveterados obstáculos que se oponían a la libertad y unidad de la Iglesia dentro de nuestro territorio.

A los pueblos de América salidos de nuestra misma estirpe, formados en la misma fe, educados en nuestra misma lengua y por tanto participan de una misma cultura, quiero decir que nada de cuanto a ellos les sucede ni nada tampoco de cuanto a nosotros nos sucede, es indiferente ni lo fué nunca para pueblo ninguno en condiciones parecidas de historia para nuestro futuro destino.

Dos siglos de bastarda cultura han insistido de un modo suicida en cultivar todo lo que separa, olvidando todo lo que une, excindiendo primero a la ciencia de la fe dividiendo después la cultura especulativa de la experimental, las almas de los cuerpos y llegando por último a una especie de separatismo científico que tendía a destruir la unidad del antiguo, vital y armonioso árbol de la ciencia.

De esta destructora labor que trascendió a la Historia y a la política, hemos padecido en cada una de las partes y en el todo histórico del árbol de las gentes hispanas, compuesto de

una fe y de una cultura, de un cuerpo de raza y de una civilización, original de una natural armonía que todos los separatismos, desde los de la filosofía hasta los de la política, han propugnado por destruir, impidiendo la libre pero también homogénea evolución de sus partes.

Las mismas influencias extrañas y hostiles de las que nosotros tras cruda lucha de las armas y del espíritu nos hemos librado, pretendieron de formar a la vez nuestra fisonomía histórica y la nuestra, en más de un siglo que vió la humillación de nuestra estirpe bajo la infiltración de gentes y de ideas lanzadas al servicio de un positivismo grosero.

En el día de hoy, las adhesiones tanto como las hostilidades que la causa de España, despertó en los países de su sangre y de su lengua, no serían posibles por ejemplo, en los países del Báltico, porque esas adhesiones tanto como esas hostilidades repiten nuestra misma pugna y afirman la vida espiritual y familiar inseparable de toda una raza.

Desde el milenarismo Pilar de Zaragoza, yo saludo la unidad, la grandeza, la libertad de cada uno de vosotros dentro de nuestra comunidad hispánica, pero también imploro de nuestra Virgen Capitana la unidad, la libertad, la grandeza de la Comunidad hispánica del mundo, porque ella nos podrá servir un día a todos de potencia y honor y a ninguno de vilipendio.

¡Arriba España!

La Falange tutela a sus mujeres en sus edades jóvenes para hacer la obra de España, con la continuidad que exigen los profetas los muertos y el CAUDILLO. Esta es la obra de las O. J. Femeninas.



Al fin en la Hípica, centro de reunión del mundo elegante de Ceuta, al borde de la pista, apartados del concierto jubiloso que trae la jornada, estas lindas mujercitas, las que más se distinguieron en la postulación, con el optimismo franco que trae consigo una lúcida aportación, nos “marcan” con halagüeñas cifras.

Ellas mejor que nuestras palabras, marcan el éxito alcanzado que, a su vez, es digno colofón del presente reportaje.

# 49

CONDENADOS

A LA ÚLTIMA PENA

INDULTADOS

Valencia, 12. — En la Cárcel de esta provincia se registra una gran alegría motivada por el hecho de que la gracia de indulto concedida por el Caudillo, por el Decreto firmado el día primero del corriente, ha alcanzado a cuarenta y nueve condenados a última pena.